



## Cuando un amigo se va...

**C**uando un amigo se va, deja un espacio vacío, que no se puede llenar ni con las aguas de un río" dicen los versos de una tierna canción que hizo furor hace algunos años atrás y que entonaba, en forma pegajosa, el cantautor español Alberto Cortés.

Lo trago a colación no solamente porque soy hincha de los boleros, sino porque siento la sensación que no se hizo justicia en las informaciones que se publicaron cuando falleció el periodista Eoxin Harrington, con quien fuimos amigos del alma. El guatón, que durante toda su vida un reportero de torno y lomo. Bohemio, gruñón, creativo, inquieto y audaz, fue dejando huellas por los diarios y revistas por donde pasó. Dio material hasta para hacer un libro. Será por eso, que cualquier recuerdo, es digno de memorizar. Por ejemplo durante su paso por la vieja editorial Quimantú -así se llamó Zig Zag durante el periodo de la Unidad Popular- dirigió la revista "Hechos mundiales" que le quedó algo grande a los chilenos con capacidad de lectura en esa época, emocionalmente inolvidable. También metió su mano y su talento en el más famoso programa de canal 13 de todos los tiempos, "A esta hora se improvisa", dirigido por José Gómez López, otro viejo y gran astro del periodismo popular. Y años más tarde, tuvo en sus manos el timón de la revista "Cauco", que junto a la revista "Hoy" se pusieron a la vanguardia de la lucha que los chilenos mantuvieron con fervor y fe, durante largos años, contra la dictadura militar. También comité por Valparaíso, donde fundó en 1989, junto al periodista Javier Gajaz, la revista "Nueva voz" que le dio, cancha, tiro



**Tito Mundt**

y lado, a las revistas santiaguinas que medroaban por las costas porteñas y vitamarinas

Pero existe en su vida, un episodio que lo retrata de cuerpo entero. Como buen chileno, también fue "patipero". Por su cuenta y riesgo, viajó y se radicó en España. Como no sabía hacer otra cosa, buscó pegas periodísticas. En ese aspecto era, buena samilla, por lo tanto, encontró buena tierra. Curiosamente, en ese cálido país, el emperador del periodismo y la radio se llamaba Bobby Deglané. No era un desconocido para los chilenos. Años anteriores, este español de cepa, se había auto exiliado en Chile, donde en muy poco tiempo, brilló

como estrella de las informaciones y las relaciones públicas. Se emparejó con la libertad y la democracia, que en la madre patria aun no renacia después de los años negros del dictador Franco. Trabajó junto a nosotros como pato en el agua y años después, al volver a sus lares, Deglané volvió todo lo que había aprendido y perfeccionado en nuestro país. Eso le permitió repetir sus éxitos en Madrid, Barcelona y España entera y se convirtió en el gran empresario de las informaciones. Deglané se fue queriendo a meter a los chilenos, por eso acogió con cariño a Harrington, como lo hizo antes con el famoso reportero Tito Mundt y como lo hacia en ese tiempo, con Raúl Matas, Emilio Rojas y hasta el sobrío cariño para darle a un reportero argentino, muy creativo, llamado Guillermo Caran. Amistoso y ameno, pero por sobre todo periodista profesional ciento por ciento, el guatón Harrington se incorporó sin problemas a esa troupe periodística y lo pasó como rey. Pero el viejo bicho de la patria lejana lo volvió a picar años más tarde y para retornar -aunque todos sus amigos españoles y no españoles que había conquistado en España le decían que no- vendió todas sus especies, desde los viejos libros hasta su automóvil último modelo. Juntó la plata para adquirir el pasaje y pagar sus deudas. Retornó a Chile y se incorporó de inmediato a las huestes de obreros, empleados, políticos y estudiantes que, durante 17 años, lucharon por recuperar nuestra democracia. Así transcurrió toda su existencia, hasta morir sin una queja.

Grande en la vida, grande en la muerte....

*la Nación, supl. Semanal*

*615136*

Domingo 30 de Junio de 2002 **15**

## Cuando un amigo se va [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Cuando un amigo se va [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)